

Allergnädigst privilegirtes
Leipziger Tageblatt.

No. 75. Freitag, den 16. März 1821.

**Bemerkungen über einen Aufsatz im
allgemeinen Anzeiger der Deutschen,
über das Hutgrüßen.**

Ein gewisser B*v*v berichtet uns im 67sten Stück des allgemeinen Anzeigers vom 9. März d. J., daß man, so wie in Magdeburg, Oldenburg und Bremen, die Sitte durch Abziehen des Hutes zu grüßen, laut öffentlicher Blätter, die er anführt, bis jetzt auch an folgenden Orten abgeschafft habe: Ulm, Karlsbad, Ludwigsburg, Offenbach, Grailsheim, Würzburg, Anspach, Dillenburg, Nürnberg, Jphofen, Neumarkt, in der Oberpfalz, Neustadt an der Aisch, Halle, Lübingen. — „Also schon an 17 zum Theil ganz angesehenen Orten, sagt er, hat sich diese Aufklärungsinfluenza (?) verbreitet. Soll man darüber, wie wohl hier und da in den Anzeigen dieser Weltbegebenheit (?) geschieht, frohlocken? Ich weiß es nicht.“ — Diese wenigen Worte verrathen die Farbe des Herrn B*v*v schon ziemlich deutlich; sie tritt aber in seinen weitern Expectorationen noch weit freller hervor und charakterisirt ihn als einen jener obscuren Lauerer, die sich ein Geschäft daraus machen, oder dazu bestellt sind, der gesunden

Vernunft und dem von ihr erzeugten Bessern mit den verächtlichsten Waffen den Weg zu vertreten. Mag doch der Herr B*v*v ein Filz-Complimentarius bleiben, so lange es ihm beliebt, es wird Niemand ihn daran zu hindern begehren; wer giebt ihm aber ein Recht, Andere, die es nicht länger seyn wollen, auf eine so hämische Weise anzufallen?

Kein vernünftiger Mensch wird das Entblößen des Hauptes wegen Schonung des Hutes oder Ersparrung der kleinen Beschwerlichkeit des Abziehens desselben abgestellt zu sehen wünschen, denn das wäre in der That höchst kleinlich; aber der so leicht mögliche Nachtheil für die Gesundheit, der nur gar zu oft schon empfunden worden ist, wird jenen Wunsch hinlänglich rechtfertigen. Hierüber läßt sich aber Herr B*v*v folgendermaßen vernehmen:

„Leider ist hier und da viel Wichtigkeit auf die Gefahr der Erkältung durch ein (minutenlanges!) Entblößen des etwa schwigenden Kopfes gelegt worden. Was für armselige Menschenkinder sind wir doch! Alle Schonung dem Kranken! dem ohne seine Schuld Verwehlichten! Aber gegen die übrigen kann ich, ein alter Mann, welcher sehr kurz geschnittene Haare trägt, und leicht und viel schwigt, wenn sie Fenster und Thüren gegen jedes Lüft-